

mêmes ont à se féliciter d'être encore près de leurs origines, pour plusieurs motifs. Par exemple, en ce qui nous concerne, cela nous a valu de posséder — cas unique dans l'histoire — un dictionnaire chronologique de toutes nos familles. Et cela nous vaut aussi d'avoir un inventaire complet de tout ce qui s'est publié dans notre Province, et même de tout ce qui s'est publié n'importe où sur notre Province. Cet ouvrage, *l'Inventaire chronologique des Livres* etc., nous le trouvons d'une importance extraordinaire pour les Canadiens-Français, et c'est pour nous l'un des ouvrages qu'il y a le plus d'intérêt à placer dans nos bibliothèques. Nous sommes par conséquent d'avis que M. Dionne a un mérite extraordinaire d'avoir entrepris et complété un travail si difficile à tous égards. Il a droit, pour ce service rendu à notre peuple, à la reconnaissance du présent et de l'avenir. Son ouvrage, à notre sens, est à placer à côté du *Dictionnaire généalogique* de Mgr Tanguay, et ce n'est pas peu dire. — Pour tenir nos annales bibliographiques à date, il n'y aura plus maintenant qu'à continuer, à chaque 25 ou 50 ans, l'œuvre de M. Dionne; et tout ira bien (à ce point de vue, du moins) jusqu'à la fin du monde.

— TEXTES ET DOCUMENTS POUR L'ÉTUDE HISTORIQUE DU CHRISTIANISME. Publiés sous la direction de HIPPOLYTE HEMMER et PAUL LEJAY. Librairie Alphonse Picard et Fils, 82, Rue Bonaparte, Paris.

LES PÈRES APOSTOLIQUES. I: *Doctrine des apôtres, épître de Barnabé*, texte grec, traduction française, introduction, et index par Hippolyte Hemmer, Gabriel Oger et A. Laurent (CXVI et 122). 2 fr. 50.

L'expression de Pères apostoliques s'applique très exactement aux écrivains de l'antiquité chrétienne qui ont connu les apôtres ou qui auraient pu connaître quelqu'un d'entre eux; tels sont l'auteur de la Didaché — de la lettre dite de Barnabé, Clément de Rome, Ignace d'Antioche, Polycarpe de Smyrne, et par extension Hermas, Papias d'Hiérapolis, et l'auteur de la lettre à Diognète.

Il est inutile d'insister sur l'intérêt de ces textes les plus vénérables parmi les témoins de la tradition catholique. Ce premier fascicule comprend la Didaché et l'Épître de Barnabé.